

En Alicante... Un mes... 1.75 ptas.
 Fuera la capital, trimestre... 5.75 ..
 Extranjero, trimestre... 15 ..
 Número suelto... 0.10 cets.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

Año I

Alicante 5 de Setiembre de 1886

Núm. 200

ADVERTENCIA

Para la buena marcha administrativa de este periódico, rogamos a nuestros abonados de fuera que estén en descubierto en el pago de sus suscripciones, se sirvan remitirnos el importe de lo que adeudan, a la brevedad posible, pudiendo hacerlo en sellos de franqueo, certificando la carta, ó en letras de vuél cobro; pues de lo contrario suspenderemos el envío de este periódico a los señores que así no lo hagan.

El Liberal

Domingo 5 de setiembre de 1886

Impresiones

La abdicación.—Un pago digno.—El folleto de Mr. Gladstone.—Relaciones de Francia y España.—Un nuevo tratado.—La prensa de Barcelona.—Se insiste.

Se acentúa la creencia de que el príncipe Alejandro se verá obligado a abdicar, pues la tenacidad de la Rusia va haciendo imposible, ó por lo menos muy peligrosa, la continuación del príncipe en el trono de Bulgaria.

A un telegrama cortés, atento y sumiso de éste, contesta el Czar con la arrogancia propia del que tiene conciencia de su superioridad de fuerzas.

La política dominante de la Rusia se presenta con todo su apogeo, y lo lógico es que alcance su pretensión, pues entre las naciones que debieran mediar en el asunto, la Alemania ha declarado que no se inmiscuirá, porque no quiere la guerra con aquella potencia, y en cuanto a la Inglaterra, que parece patrocinar la causa del príncipe, nos parece algo aventurado que por esa cuestión vaya a romper lanzas con la Rusia.

Así es que la pequeña Bulgaria está destinada a ser sacrificada en aras de la ambiciosa Rusia.

Es digno de todo género de alabanza el rasgo humanitario llevado a efecto por el príncipe Alejandro, concediendo indulto ó perdón a los que tomaron parte en su destronamiento.

En cambio los indultados es muy posible que le den el pago que acostumbran a dar los traidores.

El eminente estadista inglés Mr. Gladstone, ha publicado un importante folleto acerca de *La cuestión Irlandesa*. Dice el jefe del partido liberal de Inglaterra que sus proyectos autonomistas no son en manera alguna idea concebida de reciente, y que en el momento se haya propuesto su planteamiento, sino que tan impor-

tante asunto hace muchísimo tiempo que lo viene madurando, como lo prueba con cita de varios discursos suyos alusivos a tan trascendentales reformas y que cuando creía ya llegado el tiempo, por estar el país en condiciones para ello, resolvió ponerlas en práctica.

Estudia luego el triunfo que contra él han obtenido coaligándose los torys y los liberales disidentes, diciendo que en medio de su triunfo han sufrido estos mismos una derrota grave é irreparable, fundando su opinión en que los gladstonianos obtuvieron en la última elección 1.344.000 votos, los liberales disidentes 379.000 y los torys 1.041.000, notándose que en la misma Inglaterra ha habido muchas abstenciones, lo cual prueba que faltan muchos que todavía no han formado concepto sobre el particular, y en que esos mismos que han formado gobierno, a pesar de llamarse *anti-autonomistas* practicarán más ó menos la política de *autonomía*.

El gobierno francés ha dado nuevo testimonio de su buena amistad y relaciones con España, pues ha declarado que se halla dispuesta a ejercer gran vigilancia para evitar que en la frontera produzcan los revolucionarios agitación de ninguna especie.

El periódico francés *Le Temps*, nos anticipó todas estas noticias, que son resultado de la entrevista de Mr. Freycinet con el Sr. Albareda.

Un nuevo servicio prestado a los intereses de España, acaba de realizar el activo é ilustrado ministro de Estado, don Segismundo de Moret. Según vemos en un telegrama, se ha celebrado un nuevo tratado entre Alemania y España, el cual se halla ya firmado, y pronto será convocado el Parlamento, para ratificarlo.

Sobre el bárbaro atentado cometido en la culta ciudad de Barcelona, por unos desalmados sin cultura ni conciencia de sus deberes de ciudadanos, toda la prensa de la capital del Principado, tanto monárquica, como republicana, se expresa de una manera enérgica contra ese hecho vandálico é impropio de pueblos civilizados, protestando en nombre de la población, que reprueba, como no puede menos, lo que nunca debe ni puede considerarse como propio de un pueblo tan sensato, laborioso é ilustrado, como lo es el barcelonés.

El ilustrado redactor de *El Liberal*, de Madrid, remachando el clavo en lo que tiene dicho sobre la coalición republicana, escribe:

Recordé lo que me había dicho mi tía cuando encontré en la iglesia á Anunziata, y sentí apoderarse de mí ser una insaciable curiosidad. Devorábame, pareciendo decirme á fin de escitarme mas violentamente aún: «¿Qué puedes temer? ¿No estás seguro de su amor?» Luché sin embargo contra el entronizamiento de esta pasión maléfica, ante la cual mi voluntad se anonadaba; quise escuchar la voz de mi conciencia que me repetía como un eco de los consejos de la hermana de mi padre: «Procura contener en no querer.» Mi propiedad me gritaba: «¿Con qué derecho pretendes conocer lo que quizás han tenido razón en ocultarte?»—Todo fué inútil, mis dudas y una invencible necesidad de saber me habían vencido: llamé en mi ayuda al oculto poder con que había sido dotado en los días de mi infancia, y encubriendo mi cobardía con ese odioso razonamiento que ha hecho cometer tantos absurdos, sin lograr escusarlos nunca, me dije:—Es mas fuerte que yo!

Era espléndida la noche; la diáfana claridad de la luna penetraba en la habitación por la entreabierta ventana, é innudaba á Anunziata con sus blancos rayos. Desde su rostro, en que tenía fija mi mirada, clavé la vista en su corazón, y, reconcentrando todo mi ser en uno de esos accesos de voluntad que suelen acometer á los hombres de genio ó á los locos, quise ver. Os juro que cuanto voy á decirlo he visto yo con mis propios ojos,

«Es cierto que hay algunos demócratas progresistas muy importantes que vén con profundo disgusto el sentido federal que dá á la coalición el Sr. Pi, y que no han hecho otra cosa desde que el verano empezó, sinó estudiar la manera de hacer público su descontento. La ruptura de la coalición, ó por lo menos la disidencia de estas individualidades, á cuyos informes me he referido, no serán un hecho hasta que las Cortés se reúnan. Al tiempo.»

El asunto del día.

Solo había un tema que daba pasto á la voracidad de la prensa periódica, las elecciones provinciales que hoy se verifican y la venida á España de los periodistas italianos, haciéndonos levantar el ánimo hacia los nobles ideales de la raza latina, ha quitado á ese asunto gran parte de su importancia.

Hermoso y consolador espectáculo estamos presenciando estos días y si alguien pensaba que la solidaridad de intereses entre las naciones y sus alianzas, se debían únicamente á los manejos de la diplomacia, ha debido convencerse de lo contrario. Obras sólidas solo las produce la diplomacia cuando utiliza otros materiales que las simpatías ó los compromisos de los gobiernos; cuando echa mano de causas mas altas y permanentes.

Origen, sangre é historia comunes; idiomas derivados de la misma lengua madre, iguales aptitudes, hé aquí los verdaderos elementos que originan sin esfuerzo y sin trabajo y por su propia y privativa virtud, las fecundas y verdaderas inteligencias entre los pueblos.

Pretender unir en un mismo interés é idéntico propósito pueblos de razas diferentes, de historia en perpétua lucha, de ideales antagónicos, será siempre empresa difícil á las frías combinaciones de la diplomacia.

Y si no, pensemos en la alianza, en la inteligencia con Rusia, con Alemania, con cualquiera de las naciones del Norte y pronto nos convenceremos de que tal cosa es imposible, si quiera hable á favor de ella el interés de gobierno, la prosperidad del comercio, ó la reivindicación de nuestra misión histórica.

Hablad de inteligencias con Italia, con Francia, con Portugal y sin escuchar las razones en que la apoyéis, la inteligencia estará hecha.

Es, como decimos antes, que la misma sangre, que igual carácter, que idéntico origen, son los verdaderos elementos que forman las razas, y la unión substancial entre los pueblos de una misma de ellas.

No es, pues, de extrañar, la acogida que los representantes de la prensa italiana

han tenido en España, nación hermana de Italia, y cuyas costas baña ese Mediterraneo, que vió tantas veces unidas las galeras de ambas naciones, y que tantas veces atravesaron César y Scipión, nuestros comunes antepasados.

Bien es cierto que la representación de la prensa italiana, está compuesta de lo más florido y selecto de sus publicistas y escritores, que, conociendo á fondo nuestra historia, y sintiéndose bajo un cielo igual al de su país, y entre gentes de su misma raza, se han identificado con nosotros, y han respondido con acento del corazón á la hospitalidad que de corazón se les ofrece.

Barcelona y Madrid, las dos ciudades más populosas de España, han hecho los honores de nuestro suelo con esplendidez digna de los egregios huéspedes. La prensa toda, les ha saludado como hermanos en el trabajo de progreso y de cultura, y, como de todas partes, la prensa alicantina se ha unido al gran concierto de confraternidad.

¡Bendita sea la libertad! ¡Benditos los pueblos que así corresponden la hospitalidad! ¡Bendita la prensa que establece entre las naciones tales corrientes de simpatía, más fuertes, más elocuentes, más sinceras, que todas las aproximaciones de la fuerza, porque la prensa representa la idea, y la idea, para bien de la humanidad, es la sola y suave fuerza que une á los pueblos con indisolubles lazos!

Alicante

El Teatro-circo cerró sus puertas. Los amigos de la música ligera y de las exhibiciones plásticas, han perdido algunas horas de solaz y esparcimiento. La compañía del maestro Cereceda, que ha funcionado en dicho coliseo, marchó á Cartagena, dispuesta á regresar á esta ciudad para funcionar en nuestro Teatro principal, cuando las brisas otoñales barran las últimas hojas secas de los árboles. Al efecto, el inteligente pintor escenógrafo, señor Bielsa, se ocupa en pintar varias decoraciones.

Las señoras, y las que sin serlo, nos han favorecido en la presente temporada veraniega, dando á nuestra ciudad animación y vida, van regresando á sus lares, como las oscuras golondrinas. Un cariñoso adiós á estas Náyades del Manzanares, deseando que las salutíferas aguas de nuestras playas, hayan limpiado su cuerpo de toda clase de impurezas.

na mivida, saber que había palpitado por otros antes que por mí, reconstruir un pasado execrable, imaginarse, exagerándola quizás, una dicha que no se ha proporcionado, alejar inútilmente pérdidas imágenes que vuelven sin cesar, todo esto era un suplicio horrible: pues bien! creed que no era nada en comparación de la desgracia que el destino me tenía reservada. Sin embargo, yo no podía preverla: me quejaba, lloraba por mi mismo, y maldecía lo mas sagrado al contemplar continua y fortuitamente aquel corazón en que dormían aquellos tres hombres. El primero era un sacerdote envuelto entre su negro ropaje como en un sudario, parecía escondido entre la sombra; el segundo tenía la insignificante belleza de esos jóvenes adocenados que no saben mas que repetir las palabras de otro y bullir en torno de las mujeres con exageradas pretensiones de elegancia; el aspecto del tercero era terrible: ocho sangrientas heridas taladraban el desnudo pecho, y se hubiese creído que todavía le agitaban las últimas convulsiones de su violenta vida.

Mis ojos no podían apartarse de este último. Por una extraña singularidad, que os comunico sin atreverme á explicarla, aquella fotografía de mi ser, aquel otro yo, aquel Fabio que vivía en este corazón en presencia de los muertos, conservaban su sonrisa, su alegría, su aspecto de felicidad mientras que yo, mi verdadero individuo, sentía correr mis lágrimas, humedecer de terror mi frente y con-

EL CABALLERO de la herida en el corazón

FOR DON JOSÉ VEGA

cansaba de contemplar. Entregado á una emoción indefinible, la miraba, y desgraciadamente me ocurrió preguntarme de nuevo é imperativamente cuáles eran los secretos de de este ser, que de una manera tan absoluta se me había entregado. —¿Por qué impía fatalidad, preguntábame yo, no puede uno penetrar hasta las fibras más recónditas del corazón que se ama, á fin de amarlo todo en él, sus faltas, sus remordimientos, sus crímenes, si los hubiese cometido, sus esperanzas y hasta sus pesares? ¿Por qué no se trasparencia el alma al través del cuerpo? ¿Por qué no puedo ver por mi mismo, y tengo precisión de creer en frases, cuya última palabra quizás no se habrá nunca pronunciado? Soy yo realmente el primero, ó al menos, soy yo el que ha hecho palpitar con mas violencia este corazón en que desearía vivir solo? ¿Dónde está, dónde se halla esa verdad implacablemente exacta que yo quisiera saber, y cómo conocerla?

El pacífico barrio de San Antón, ha presenciado, con horror, un pequeño sangriento drama, en el que resultó alevosa y gravemente herido, un pobre y honrado albañil, llamado Vicente Arnau, siendo, según se dice, el agresor, el licenciado de presidio, apodado el *Agüetel*, á quien se sigue la pista.

La brillante música del regimiento de Tetuán, que guarnece esta plaza, continúa armonizando los jueves y domingos el paseo de Mendez Nuñez, atrayendo, muy justamente, una concurrencia inmensa, que escucha con fruición, y aplaude con entusiasmo, las magníficas piezas que ejecuta con notable precisión y maestría.

Las Niniches que habitan el *boulevard* de Artilleros han representado con suma propiedad, pero con abusiva frecuencia, algunas escenas de la graciosa comedia "Lluven bofetones"; la policía, cuando no ha imitado á Cachupín, ha procurado poner término del mejor modo posible, á manifestaciones tan poco edificantes.

En la iglesia de San Roque se está verificando con bastante solemnidad, la novena con que los devotos obsequian á Ntra. Sra. la Virgen de Lourdes; á pesar de la gran concurrencia que á dicho templo atraen estos piadosos ejercicios, no tenemos que lamentar, hasta ahora, desgracias personales.

La exposición de autómatas ó fantoches, establecida en la plaza de Alfonso XII, reúne también todas las noches numeroso público, cuya mayor parte lo constituye esa hermosa pléyade de bellísimos seres, que en el albor de la vida se contentan y gozan con las contorsiones, saltos y piruetas de un maniquí. Sin embargo, y en honor á la verdad, debemos decir que la colección de figuras que allí se exhiben y los ejercicios que ejecutan, es de lo mejor que se ha visto en Alicante, y aconsejamos á los padres de familia lleven á sus chiquitines, seguros de que pasarán un buen rato.

Los aficionados á la política menuda, han tenido pasto, á granel, para satisfacer sus apetitos, pues las elecciones de diputados provinciales que han de tener efecto en el día de hoy, ha sido la comidilla de todos los círculos políticos, formándose, con tal motivo, cálculos, cábalas y conjeturas que hoy, tal vez, se vean disipadas *cuasi nubes, sicut aer, velut umbra*.

Las veladas líricas inauguradas anoche en nuestro Teatro Circo, por la sociedad Artístico-musical, bajo la dirección de D. Pablo Gorjé, prometen estar muy animadas, dada la justa y bien merecida fama que disfrutan los señores profesores ejecutantes y el buen gusto y decidida afección que á nuestro público distingue por la buena música.

Pero nos equivocamos todos. Apenas si había cincuenta personas. La música selecta y divinamente ejecutada. En cambio, en paseos, círculos y en to-

das partes, solo se oía hablar de los toros de Murcia y de San Juan.

Ultimamente, de los aficionados á cuernos, unos han salido para Murcia y otros se disponen á marchar al inmediato pueblo de San Juan. En ambos puntos se lidiarán reses de acreditadas ganaderías y lucirán sus habilidades los dignos émulos de Montes y Arjona. Las corridas, según el movimiento que se observa, deben estar muy concurridas.

Mi amigo Marcos preguntaba á su bellísima esposa: oye Julia, ¿quieres que vayamos á los toros? ¡Valiente toro estás tú, contestó ella con una encantadora sonrisa, no sé si burlona ó candorosa.

LL.

SUETOS POLÍTICOS

Parece ser que los conservadores ortodoxos proyectan una reunión magna en Biarritz para tratar de la línea de conducta que con viene seguir al partido en la próxima campaña parlamentaria.

Las personas importantes en esta agrupación política niegan en absoluto que el señor Cánovas, ni ningún otro personaje de importancia de su partido, haya pensado en semejante reunión, y mucho menos en Biarritz, sin que por esto nieguen el que pueda ocurrir que, regresando de distintos balnearios, se reúnan algunos conservadores en el citado punto del extranjero; pero sea como fuese, no con el deliberado propósito que se supone ni ningún otro, puesto que no tienen por qué tomar resoluciones políticas.

Así lo dice la prensa conservadora.

El Siglo supone que son tantas y de tal importancia las divisiones que existen y trabajan al partido liberal, que al regreso á Madrid de los prohombres del mismo, necesariamente se ha de provocar la cuestión de deslindar el campo.

Por nuestra parte no sabemos qué divisiones sean aquellas á las que se refiera el apreciable colega, y se nos figura que lo propio ha de suceder á *El Siglo*.

Lo que sí sabemos es que si cree de buena fé ha de haber divisiones en el partido liberal, al regreso á la Corte de sus hombres va á sufrir un triste desengaño.

Según *La Correspondencia de España* por los datos oficiosos que se han recibido en el ministerio de Hacienda, resulta que la recaudación por todos conceptos del mes de agosto, comparada con la de igual mes del año anterior, ha aumentado en la importantísima cifra de 19.200.000 pesetas.

A los que objetan que en el año anterior hubo varias calamidades, diremos que la baja sobre lo recaudado en agosto del 84, fué de 8.000.000 de pesetas; de suerte que aun deducida esta cantidad, siempre se habrá obtenido un aumento en la recaudación, de once millones de pesetas.

Lo que prueba una vez más que está al frente del ministerio de Hacienda una persona idónea y tan entendida en administración como el Sr. López Puigcerver.

Por la prensa de Madrid tenemos el gusto de saber que siguiendo el ejemplo de otras provincias, los liberales y demócratas dinásticos de Teruel se han fusionado todos en el partido que acudilla el Sr. Sagasta.

Lo celebramos de todas veras y hemos de contribuir por nuestra parte á que en Alicante y su provincia se realice este importante acto político que cuando menos ha de servir para dar fuerza y virilidad al partido liberal

llate... El primero es un sacerdote!

—Los tres hombres se levantaron á un mismo tiempo en su corazón y rodearon mi imagen que había tomado una expresión amenazadora. Anunziata hizo un esfuerzo por sonreírse; pero su pobre fisonomía se descompuso, rompió en sollozos y reclinando en mi hombro su cabeza, me recordó estos dos versos de una canción italiana:

«En su tumba á los muertos Dejades reposar!»

Cuando al rayar el día me separé de Anunziata estaba destrozado. El monstruo de los celos retrospectivos me había mordido en el corazón; maldije la vida, que me había arrojado demasiado tarde en el camino de la que amaba; odié al mundo, que no había conservado para mí solo aquella flor de pureza que yo habría querido ser el primero en aspirar; evoqué fantasmas para batirme con ellos; acusé á Anunziata de crímenes que, sin conocerme, había cometido contra mí; pues cualquier parte de sí misma que hubiera podido dar otro, me parecía un robo hecho á mi propiedad. Una vez empeñado en aquella dolorosa senda en que imprudentemente había puesto el pié, quise llegar hasta el fin, aun cuando para alcanzarlo tuviese que desgarrar mis afectos: no fué bastante que la casi estinguída luz de mi razón me mostrase la odiosa injusticia de mis quejas, sino que me encojía de hombros y exclamaba: ¿Qué importa, si estoy sufriendo?

La Unión, uno de los órganos del partido tradicionalista, refiriéndose á los obsequios que se están dispensando en Madrid á los periodistas italianos, dice que de los agasajos, sólo han resultado unas cuantas planchas de los liberales.

Censura al ayuntamiento de Madrid por haber gastado el dinero del pueblo que administra, y el que ha debido emplear mejor, atendiendo á las necesidades verdaderas.

Estos ultramontanos no quieren comprender la necesidad de gastar un poco de dinero para cumplir con los deberes de cortesía de nuestra nación ante nuestros compañeros los extranjeros, y en su ceguera, entienden que es mejor emplearlo propagando y excitando á una guerra civil.

El destino de ese poco de dinero gastado por el Ayuntamiento de Madrid en obsequio á los periodistas italianos, es bien seguro merece la aprobación del país, y nos eleva á la vista de las demás naciones.

El empleo que dan los amigos de *La Unión* al dinero, es indudablemente causa de que España no ocupe hoy ante las grandes potencias el lugar que le corresponde.

ECOS LOCALES

Se nos remite para su inserción la siguiente

«RECTIFICACION

La última palabra, titula *EL LIBERAL* á un artículo de su redacción, y la última palabra digo yo también, en la cuestión que se ventila, y que tiene tan preocupada la atención pública.

Habiendose manifestado por personas serias y formales, que el Sr. Loma Galiana, es el autor del referido artículo, y que ha creído ofensivas ciertas palabras de un comunicado firmado por mí, que publicó *El Constitucional* del día 2 del actual, cúmplame, como adversario noble, caballero y decente, explicar el sentido de las palabras que aparecen en dicho comunicado, que son estas: «Si el nécio aplaude...» y «tu crítica majadera...»

Siento mucho que el Sr. Loma Galiana haya llevado á ese extremo su suspicacia, y que su exquisita susceptibilidad le haya hecho ver lo que no existe, esto es, una ofensa á su honor. Sin duda no ha leído con detenimiento el párrafo donde figuran dichas expresiones, pues de haberlo leído con calma y estudio, se hubiera convencido de que esas palabras no envuelven ataque alguno á la honra, y mucho menos, tomadas en el sentido recto en que yo las digo.

El análisis lógico ó del pensamiento, que es lo más importante en todo escrito, permite ciertos giros, que vienen á explicar más concretamente el pensamiento dominante de la frase, y al acomodarse en el párrafo de mi comunicado las frases «de el nécio aplaude...» y «tu crítica majadera...» tomadas del adagio vulgar, «si el sábio calla, malo, etc.» y de los versos de Moratín, conocidos de todo el mundo, «Tu crítica majadera—de los dramas que escribi,—pedancio, poco me altera;—más pesadumbre tuviera—si te gustaran á tí,» he querido significar con ello, confirmando y ampliando las ideas y pensamiento dominante de dicho párrafo, que me tenía sin cuidado la apreciación que hace el Sr. Loma Galiana acerca de mi incompatibilidad y la de mi esposa para ejercer nuestros cargos en la provincia, he querido manifestar con ello al articulista, que me preocupaban poco sus buenos oficios y deseos.

Este y no otro, ha sido mi pensamiento, sin que dé lugar ni pueda admitirse otra interpretación.

R. ESCRIBANO.»

Celebramos que haya terminado satisfactoriamente esta cuestión, agradeciendo, en lo

que tan multiplicados son en las poblaciones pequeñas del Reino de Nápoles, y me entré en la habitación de Antonio Spadicelli, á fin de tener al menos un pretexto de esperarla. Explicóme él largamente, y con una complacencia que en otros instantes habrían apreciado mucho, los méritos de la *pholadomya papyracea*, que no se halla sino en los mares de la Nueva-Zelanda, y la estrema rareza del *conus admsou*, que habita el Océano Indio. Yo respondía por monosílabos á las demostraciones entusiastas del viejo coleccionador, y tascaba mi freno como un caballo entravado que espera la batalla.

—Tú sufres, querido, Fabio, díjome ella así que hubimos dejado á Spadicelli entregado á sus mariscos. Tú sufres, pobre ser, á quien yo no quisiera dar mas que vida y felicidades! ¡Oh, querido mío! ¿Por qué viene tu pensamiento á despertar á los que vivían lejos de mi memoria? ¿Por qué no te basta el ser feliz? ¿Podía yo adivinar acaso que el al lado de tanta ternura pudieras encontrar un daño para tí en los olvidados rincones de mi corazón? ¿Por ventura no eres tú, y solo tú, quien me ha enseñado á amar? ¿No hé nacido para tí? ¿Qué importa ese maldito pasado? ¿No nos queda el porvenir? ¡Ah! Si te hubiese yo encontrado antes en mi camino, habría vivido siempre de tu pasión, para ella sola, y no habría sido nuestra vida mas que un prolongado amor sin mancha y sin remordimientos!

Su rostro, tan risueño comunmente, y sus

que valen las francas explicaciones del señor Escribano, á un compañero nuestro.

No esperábamos ménos de una persona tan apreciable.

Por nuestra parte, podemos asegurar al señor Escribano que, como se desprende de todos nuestros escritos sobre la incompatibilidad de el inspector de escuelas y la Directora de la Normal de maestras, *EL LIBERAL* no ha querido nunca ofender á la persona del señor Escribano, haciendo únicamente observaciones sobre la mayor ó menor legalidad del nombramiento de dos funcionarios públicos.

Esta tarde á las cuatro celebrará junta general en el Teatro Circo la sociedad cooperativa Instrucción y trabajo.

Se ha pedido autorización para hacer mejoras y reformas en el establecimiento de baños «Diana».

La sociedad casino «La Union» se llamará en lo sucesivo «La Alianza».

Por el cuerpo de órden público se ha detenido á una jóven de 16 años que vagaba por el muelle á altas horas de la noche. Dicha jóven será remitida á su familia.

Esta noche se verificará en el Teatro Circo una notable función en la que se presentará el notable artista Signor Gomingio Gagliano que ejecutará varias piezas en un instrumento de su invención llamado *Copófono* y que consiste en una colección de 34 *copos de cristal* á los que hace producir armonicos sonidos solo pasando los dedos por sus bordes.

Este artista viene precedido de una gran reputación adquirida en las primeras capitales del mundo.

En la función de esta noche también tomará parte nuestro paisano el hábil prestidigitador *Diablo F6* que practicará difíciles ejercicios entre ellos uno muy notable titulado *Viage al infierno*, el cual le ha valido gran fama.

Recomendamos al público este espectáculo en la seguridad de que pasará una velada agradabilísima.

Esta tarde de 5 á 7 y media tocará en el pascó de los Mártires la brillante banda de música del Regimiento infantería de Tetuán ejecutando el siguiente programa.

- 1.º Paso doble «Sentimiento Artístico» M. —Ortiz.
- 2.º «Rosa» mazurca.—Orense.
- 3.º Gran Polonesa de Concierto—La «Madrid.»
- 4.º Consuelo «Polka».—Lopez.
- 5.º Fantasia de la Opera «L. Pardon» de Ploemens Mevberber.
- 6.º Paso doble «Los Hijos de Madrid».—Vico.

La falta de una tarifa para los carruajes de punto que tantas veces hemos hecho notar á la autoridad, sigue dejándose sentir, más cada día.

Según se nos asegura ha habido cochero que ha pedido once duros por llevar á cuatro amigos á San Juan.

Esro es escandaloso y la autoridad debe evitarlo á todo trance.

Ha sido rehabilitado para ejercer el cargo sacerdotal, ingresando en la diócesis de Murcia, D. Francisco Javier de Gñimbeu, antiguo presbítero que ha pertenecido á la diócesis de Orihuela, con residencia en esta capital por espacio de treinta años.

Dice *El Constitucional*: «En *EL LIBERAL* del jueves observamos que daba por terminada la polémica suscitada, respecto á las oposiciones del profesor de Instrucción público Sr. Galiana, y hemos vis-

to con sorpresa que en su último número vuelve á ocuparse dicho periódico del referido asunto, y como quiera que pueden haber surgido incidencias poco agradables respecto á este particular, no hemos de ser nosotros ciertamente los que saquemos las cuestiones del terreno digno y mesurado que las personas se merecen. En su consecuencia, renunciamos á ocuparnos de este asunto y ojalá enamos á ocuparnos imitadores.»

Este es el vivo retrato del Capitan Araña: ¡Ay! que repillin ¡ay! que malo soy.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado conceder á propuesta de la sucursal de esta ciudad una gratificación de los individuos del cuerpo de orden público que realizaron la aprehensión de los falsificadores de billetes hace poco tiempo.

En efecto, ayer se hizo la distribución en la siguiente forma:

- 125 pesetas al agente Félix del Aguila.
75 al agente Moreno Benites.
50 al agente Serna Fuentes.
Felicitamos á los agraciados y deseamos que su conducta sirva de estímulo.

Ayer terminaron los ejercicios de oposición á la escuela de niñas de San Miguel de Salinas vacante en esta provincia, habiendo sido designada para ocupar la propuesta unipersonal la opositora D.ª Josefa Gadea y Ferrandiz.

Como sobre dichas oposiciones ya hemos dado nuestra opinión, nos abstendremos por ahora de todo comentario.

Ayer tuvimos el gusto de recibir la visita del distinguido músico mayor del regimiento de Tetuan que, con una galantería sin límites, vino á darnos las gracias por las justas frases que hemos dedicado á su persona y á la notable banda que con tanto acierto dirige.

Agradecemos vivamente la deferencia de este notable artista, asegurándole de nuevo que solo justicia hemos hecho á sus grandes talentos.

Felicitamos, nuevamente á la banda de música y al cuerpo que la lleva á su cabeza.

El señor Presidente de la Sociedad artístico-musical de Alicante, ha tenido á bien comunicarnos que en junta general celebrada el día 1.º de Setiembre ha sido nombrado socio honorario de la misma el director de EL LIBERAL.

EL LIBERAL agradece sinceramente la distinción que ha merecido de la Sociedad artístico-musical en la persona de su director.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Anteayer ocurrió en el término de Puebla de Rocamora un lamentable suceso. Un perro atacado de hidrofobia, ha mordido á su dueño acometiendo luego el animal á un cerdo y huyendo sin haber podido averiguar su paradero. Se incoa activamente el expediente necesario para comprobar el hecho con objeto de conducir al herido á París á ser sometido al tratamiento de Mr. Pasteur.

Dice El Diario de Orihuela:

«Acercas de la pequeña partida de malhechores ó fugitivos que vagan por esta huerta, circulan las noticias mas contradictorias, pues mientras unos dicen que han logrado embarcarse esquivando la persecución de la guardia civil, no falta quien asegura lo contrario añadiendo que los han visto en tal ó cual parte. La verdad es que la alarma que había en un principio ha desaparecido; que no se cuenta un solo robo de importancia y que al parecer los que componen dicha partida no tratan más que de huir y sostenerse hasta poder conseguir embarcarse.»

Lo cual traducido al romance quiere decir, por todo lo que sobre el particular se ha dicho, afirmando la existencia de una partida de malhechores, ha sido tocar el violon para asustar á los incautos.

Benidorm 3 Setiembre 1886.

Señor Director de EL LIBERAL:

Muy señor mio y distinguido amigo: Las elecciones para diputados provinciales por el distrito de Villajoyosa, han de dar abundante pasto á las habillitas públicas, y tal vez bastante juego á los Tribunales de justicia. Se quiere á todo trance que reaparezca por todos los medios la gastada figura del cacique mas reaccionario y mas odioso de esta comarca, y se echa mano de toda clase de recursos para conseguirlo, pero puedo asegurar á usted señor Director, que todos los esfuerzos de los abyectos mercenarios de ese hombre funesto, no podrán apagar la solemne protesta que lanzan con suprema indignación los liberales de todas procedencias de este país, que contemplan con extraordinario asombro el febril movimiento de esos audaces que vienen hoy apellidando libertad á la sombra del amigo del feroz Roncalis, sucesor del célebre Labad, del incomparable Tohus.

Y qué significa en suma esos parciales del caciquismo? Véalo V. por los siguientes datos de la lista de interventores.

Constitucionales que obedecen la jefatura de Berdín, 87 firmas.

Conservadores de Orts, 53.

Thohuistas, 76.

Ya vé V. pues, á cuanto asciende la cifra de los verdaderos constitucionales que está

por encima de todas, á pesar de no hallarse aquí en situación, y no obstante las continuas amenazas y las armas de mala ley que se esgrimen contra los electores.

En Villajoyosa eliminó la junta inspectora del censo, un gran número de firmas de constitucionales con el pretexto más injusto; porque las actas se bailaban estendidas ocho días antes del de la elección, y la junta se empeñó en que habian de ser siete, con manifiesta violación de la ley. El dignísimo funcionario que autorizó dichas actas, se reirá como es consiguiente, de esos nu vos comentaristas del derecho, que de tal manera los tuercen á su antojo.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 3 setiembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Vuelve á encontrarse el país en el estado de actividad política que caracteriza siempre las épocas de elecciones.

Todo lo revela, en los pueblos de los distritos donde se ha de ejercer el sagrado derecho del sufragio, así como en las capitales donde se concencionan los planes para la lucha, y se dirijen luego las operaciones, reina gran actividad.

En las elecciones provinciales que se verificarán pasado mañana, esta actividad ha de revestir mayores proporciones que otras veces, pues en ellas se disponen á tomar parte, animados de gran fe y entusiasmo, todos los partidos políticos, incluso el carlista, que ha permanecido alejado del concierto pacífico de la política desde larga fecha.

Una gran satisfacción debe ser para el gobierno este hecho, porque él demuestra, del modo más evidente, que hasta sus adversarios reconocen en él la legalidad de sus procedimientos ampliamente liberales, y el respeto paofundo que ha de hacer guardar á la libre emisión de los sufragios.

Al propio tiempo que esta satisfacción, los que profesamos en la comunión liberal, recibimos otra no pequeña al ver las tendencias á la franca y sincera unión que anima á las distintas fracciones en que hasta ahora ha estado dividido el partido liberal. Unión que se va realizando en casi todas las provincias, permitiendo abrigar el convencimiento de que muy pronto el partido liberal estará todo confundido en una gran agrupación, destinada por sus ideales y sus fines á dar á nuestro país días de prosperidad y ventura.

El último de estos actos lo acaba de realizar el partido liberal de Teruel con la cooperación acertada del gobernador de aquella provincia Sr. Ordox AVECILLA.

Estos ejemplos deben imitar todas las provincias.

Todo concurre hoy á producir satisfacciones al partido liberal y al país.

La recaudación del mes de Agosto por todos conceptos asciende á 19.200.000 pesetas comparada con la de igual mes del año anterior.

Los que temían que con la sensible salida del Sr. Camacho la recaudación vendría por los suelos, ó poco menos, se habrán convencido ya del grave error en que se hallaban.

Los Sres. Puigerver y Aguilera han obtenido uno de esos generales aplausos que enorgullecen á los hombres públicos, por lo espontáneos y justificados.

Fuerza es también consignar y aplaudir el concurso de las Direcciones de Hacienda, y la fe y decisión con que han secundado los esfuerzos de los señores Ministros y Subsecretario.

Se ha desistido por ahora del proyectado viaje de la corte á un puerto del Cantábrico. S. M. la Reina con su augusta familia, seguirán en la Granja su jornada hasta la época de costumbre.

El señor Ministro de Gracia y Justicia saldrá para San Sebastián uno de estos días.

El Sr. Moret debe llegar hoy á esta corte.

La fiesta ofrecida anoche por el ayuntamiento de esta villa á los periodistas italianos fué soberbia. No doy á V. detalles por no hacer interminable esta correspondencia, y porque los encontrarán en la prensa madrileña.

Solo diré que la fiesta celebrada anoche en la Casa de Villa, fué digna de la capital de España. La impresión era unánime, no hubo una nora discordante. Mostrábase satisfechísimos los italianos y casi orgullosos los españoles; orgullosos por la satisfacción ajena; no por el solo esplendor del acto.

Terminado el banquete, casi todos los periodistas se trasladaron al Gabinete central de telegrafos para telegrafiar á sus respectivas naciones.

Nuestros compañeros de la prensa italiana se hacen lenguas de la cortesía española, no ante los españoles, que esto pudiera saber á cortesía, sino entre extranjeros que en Madrid residen y que les han visitado.

Los que dirigen la opinión de Italia por medio de la prensa, no conocían bien á España. Y es que como decía un ilustrado corresponsal inglés, en el extranjero se conoce per-

fectamente todo, absolutamente todo lo malo de España; pero se ignora lo bueno.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice ha tenido ocasión de visitar el gran depósito de aparatos y artículos para la fotografía, Aduana 26, duplicado.

En dicha casa se encuentra un esclusivo surtido en cámaras y objetivos de los mejores autores, á precios sin competencia.

Entre los diversos aparatos que expende aquélla, figuran los llamados instantáneos, mediante los cuales cualquier aficionado puede hacer, además de los trabajos corrientes, toda clase de figuras y objetos por rápidos que sean sus movimientos.

Estos aparatos son muy portátiles y económicos. Se remiten á provincias facilitando toda clase de instrucciones y medios prácticos.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Fabricación de la lana de madera

En el Norte de Europa adelanta esta industria extraordinariamente, produciendo de todos los desperdicios de la madera una especie de pelusa vegetal, que sirve para embalar, para filtrar ciertos líquidos y para otra porción de aplicaciones que aumentan de día en día.

Esta industria se ejerce disponiendo de una sola máquina de fácil manejo, la cual consta de una larga bancada de hierro, en la cual se mueve el trozo de madera que se ha de transformar en el nuevo producto; dicho madero se sujeta convenientemente, cualquiera que sea su forma, y con una cuchilla que avanza sensiblemente hacia el mismo, se obtiene á cada movimiento de vaivén de la madera, una viruta muy fina, que es la lana en cuestión.

Todo se regula en esta máquina, para que la labor resulte como se desee, según sea la aplicación á que se destine y la clase del material de que disponga el fabricante.

La fuerza necesaria para el modelo ordinario de estas máquinas, suele ser de uno á dos caballos de vapor; pesan generalmente de 700 á 800 kilogramos, con todos sus accesorios, costando unas 1.000 pesetas en la fábrica, construyéndose en Alemania, según noticias, por los Sres. Anhon é hijo, de Flensburg.

La producción media es de 250 á 450 kilogramos de lana en diez horas de trabajo.

Hay modelos que, por llevar dobles cuchillas pueden hacer doble trabajo sin aumento sensible en el precio de la máquina, aunque si debe disponerse de más fuerza para poner en movimiento esta clase de artefactos.

Si en España se lograra excitar las aplicaciones de este nuevo producto, cosa que creemos fácil de conseguir, tan pronto como se presentara al mercado, se crearía una nueva fabricación de grande importancia, sobre todo en aquellos países donde no tengan gran valor los desperdicios de la madera destinada para combustible.

En resumen, creemos que el asunto debería estudiarse por los que se dedican al aserrio de maderas en localidades que dispongan de fáciles vías de comunicación, y desde luego intentarle, dado el poco coste que lleva en sí la instalación de esta nueva industria, sobre todo cuando se dispone de una fábrica ya establecida y de algún desarrollo.

El verdugo en la escena

La compañía Pandolini debía representar últimamente en Chile la Teodora, de Sardou.

No disponiendo la compañía de todo el personal necesario para la obra, varios jóvenes chilenos, entre los que figuraba un tal Enrique Salambo, se ofrecieron á desempeñar algunos papeles secundarios.

Hacia tres meses que Enrique Salambo galanteaba inútilmente á la primera actriz de la compañía, Armida Bellocca.

En la última escena de Teodora, la protagonista, al ver espirar á su amante, tiende el cuello al verdugo, el cual la estrangula con una cuerda.

De la parte de verdugo se había encargado Enrique Salambo, quien, para vengarse de los desdenes de la actriz, le echó la cuerda al cuello, tratando de extrangularla de veras.

La Bellocca lanzaba terribles gritos de angustia y cayó el telón en medio de una tempestad de aplausos; más á pesar de las llamadas del público, la Bellocca no podía presentarse á recibir los plácemes de la concurrencia.

La infeliz, arrebatada por sus compañeros de las manos de su verdugo, yacía en tierra sin sentido y medio ahogada.

Los cuidados de los médicos lograron volverla á la vida, y Salambo fué reducido á prisión.

Petróleos y Espíritus

Los hay de las mejores refinarias y marcas más acreditadas, vendiéndose á precios baratísimos, en la casa de comercio de los Sres. Matias Garcías y compañía, calle de San Fernando, número 30, frente al café del Comercio.

Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADES. Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.

Princesa, 2, principal.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and a discount for the Sucursal del Banco.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Table of meteorological observations for the day of yesterday, including barometer, thermometer, wind, atmosphere, sea, and temperature.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Table of civil registry entries for the day of yesterday, including deaths and births.

TEATRO-CIRCO.—Función para esta noche por el copolofonista signor Gagliano, y el prestidigitador señor F6.—A las nueve Entrada 2 reales.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Lorenzo.

SANTO DE MAÑANA.—San Fausto.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 4 (2 t.)—Los detalles que se reciben de los efectos causados por los terremotos en los Estados Unidos son horribles.

Es incalculable el número de desgracias.

Inglaterra apoya al príncipe Alejandro.

Madrid 4 (2.15 t.)—El príncipe Alejandro ha llegado á Sofía.

Créese abdicará haciendo responsables de las consecuencias á Rusia y Alemania.

Continúa la huelga en Barcelona.

Madrid 4 (3 t.)—En la designación de interventores ha triunfado el Gobierno en treinta y cuatro provincias.

Extiéndese las huelgas en Cataluña.

Se habla mucho de trabajos carlistas.

Telegramas del Casino.

Madrid 4 (6 t.)—Mayoría interventores adictos.

Profunda sensación Europa sumisión Alemania Rusia dejándola obrar Bulgaria.

Bolsa: 60.75.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra. Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA
 Maletas.
 Sombrereras.
 rle ichas vapor.
 rem ordinarias.
 Gfios superiores.
 Aja-mantas.
 Bolsas de viaje.
 Sacos de noche.
 Caramañola.
 Tijeras.
 Cucharas.
 Cuchillos.
 Tenedores.
 Cucharones.
 Navajas.

Cortaplumas.
 Lancetas.
 Peines.
 Batidores.
 Gutaperchas.
 Petacas.
 Porta-monedas.
 Cepillos.
 Sombrillas.
 Bastones.
 Bujías.
 Hules.
 Plumeros.
 Anteojos.
 Petacas.

CAMAS INGLESAS
 maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerar.—De matrio.
 Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.
A LOS HOJALATEROS
 Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Raudera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA
 Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.
 Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
 Ha has.
 Garlopas.
 Cepillos.
 Junteras.
 Guillames.
 Tenazas.
 Alicates.
 Corta frios.
 Visagras.
 Limas.
 Escofinas.
 Sierras.

Serruchos.
 Verdugos.
 Ficheros.
 Trincadores.
 Triángulos.
 Ba renas.
 Berbiquis.
 Formones.
 Gubias.
 Roblones.
 Escuadras.
 Cuchillos.
 Destornilladores.

Casa de comisión
CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
 J. Maluenda Viceno.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.
 Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos
DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.
 Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA
 Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
 Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
 POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico
 DE LOS
RR.PP. BENEDICTINOS



de la Abadía de SOULAC (Girona)
 Prior Dom MAGUELONNE
 2 MEDALLAS DE ORO
 Bruselas 1880, Londres 1884
 LAS MEJORES RECOMPENSAS
 INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSARD
 El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
 Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.
 Casa fundada en 1807
 Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX
 Deposito en todas las Farmacias y Perfrs de Francia y Estrangero.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.
 EGYPTHIEN, de 100 id.
 MICHAEL KROH, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Certe.
 Tarifa especial para París.
 Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO
 de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 35. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro frances á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lo ídem con adornos de becerro colores, clavadas, 24.
PARA SEÑORA.—Bota: rosei charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosei frances con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren frances, clavadas, 22. Id. bidana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosei frances, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.
 Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

GOLEGIO LUCENTINO
 DE

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
 Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
 El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como braguetas, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.—Alicante
 La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.
 Solo citaremos algunos de estos, tales como:
 Cajas de cristal para jóvenes. Id. de palo santo, de talla para embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catedralanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.
 Para cuerpos mayores de 50.
 Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.
 Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y as principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES
DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
 Café molido superior. 4 2 ptas. 400 gramo.
 Puerto Rico y Caracolillo. " 2'50 — —
 Puerto Rico y Moka " 3 — —
 Moka puro " 4 — —
 Té de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
 Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
 De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

JARABE anti-escofuloso tónico reconstituyente

Este precioso medicamento, cuyo estudio y fórmula se debe á un disinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al «aceite de hígado de bacalao» para el tratamiento y curación del «raquitismo, escofulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis: para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precio: 2 ptas. 50 cénts. frasco.

Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II